



El letrado lee la sentencia en presencia de su cliente. :: IDEAL

## «He pasado un calvario de 4 años»

Después de quedar absuelto y conocer la condena a su exmujer, Sebastián pide más justicia en estos casos

:: J. R. V.

**GRANADA.** Sebastián Martínez quiere dejar claro antes de efectuar cualquier otra declaración su posicionamiento en contra de cualquier tipo de «maltrato dirigido contra la mujer», sobre todo, «cuando parte de la superioridad de fuerzas». «Soy partidario de que los maltratadores, que realmente lo son, cumplan sus condenas de forma íntegra en la cárceles, sin derecho alguno a re-

cibir beneficios penales». Pero también quiere subrayar y poner el acento en aquellos otros casos que de supuesto maltratador se pasa a maltratado tras la verificación de una denuncia falsa, como le ocurrió en su caso. «Se debe perseguir con todo el peso de la ley a quienes acusan de forma falsa a sus parejas por maltrato, porque la ley no defiende de igual forma al hombre que a la mujer, nosotros siempre llevamos todas las de perder y no nos resulta fácil demostrar nuestra inocencia, son muy pocos quienes lo consiguen», espeta este hombre que decidió volver a casarse en el año 2010.

Sebastián Martínez califica de «calvario» la travesía del 'desierto' recorrida en estos últimos cuatro años. «Me he visto detenido, de-

lante de un juez, sentado en un banquillo, con una orden de alejamiento que me ha impedido ver a mi hija durante dos años y todo por una acusación falsa».

Dice haber tomado mucha conciencia de lo que está ocurriendo en la justicia española ante los numerosos casos denunciados por supuestos casos de violencia de género que no lo son. «Es una vergüenza la politización existente en una Administración que se supone independiente, pero que siempre apoya a la mujer en este tipo de casos. A mí nadie me devolverá los cuatro años de calvario pasados. Y me quedará para siempre con las graves secuelas de las lesiones que me produjo la pareja de mi exmujer por la paliza que me dio. Espero que muchos otros hombres, acusados de forma falsa de maltrato, no tengan que pasar por este calvario».

El pasado 2010 hubo 1.424 denuncias por violencia de género en la provincia de Granada y dos víctimas mortales, lo que supone un descenso del 15,58% respecto al año anterior. En 2009 fueron también dos asesinadas y 1.687 denuncias. Esto supuso un repunte del número de denuncias respecto al año anterior del 6,16%. Y 2008, también se cerró con dos víctimas mortales y registró 1.589 denuncias por violencia de género.

Sebastián Martínez vuelve a recordar su «indignación» por lo ocurrido y entiende que los 8.000 euros que recibirá de indemnización «le servirán de muy poco».

## «Fiscales al servicio de Hitler o Stalin»

El magistrado del Juzgado de los Penal número 1 arremete contra el Ministerio Público en esta sentencia. «Sí es rechazable el posicionamiento ideológico al que se ha apuntado la Fiscalía General del Estado que está impidiendo la adecuada persecución de algunas falsas denuncias por falsas maltratadas».

El veredicto judicial insiste en el celo mostrado por el Ministerio Público. «Con ese excesivo celo ideológico de proteger a la mujer, está llevando a quitar la dignidad a determinados varones que son denunciados y sometidos a tediosos y rigurosos procedimientos, que con frecuencia comprenden detención y escarnio público, alimentando la violencia y dando un paso atrás en la igualdad ante la ley. Posicionamiento que puede ser preludio de ese principio de oportunidad que determinadas legislaciones de tipo autoritario atribuían a los fiscales al servicio de Hitler o Stalin aunque ninguno de los dos se atrevió a plasmarlo en leyes», concluye.

ACTIVIDADES FORMATIVAS PARA ESTUDIANTES CURSO 2011/2012

# Sácale créditos a la biblioteca



La Biblioteca Universitaria de Granada organiza nuevas actividades formativas para el curso académico 2011/2012 dirigidas a los **estudiantes universitarios**. El objetivo de estas actividades es que los usuarios aprendan a utilizar la biblioteca y aprovechen al máximo todos los recursos de información que les ofrece.

Todas estas actividades formativas son **GRATUITAS** y, en algunos casos, permitirán obtener el reconocimiento de **créditos de libre configuración**.

Para el curso 2011/2012, se ofertarán las siguientes actividades formativas:

**Cursos introductorios** para alumnos de nuevo ingreso (sin reconocimiento de créditos)

**Talleres virtuales generales** para alumnos matriculados en cualquiera de los centros de la UGR (con reconocimiento de 3 créditos de libre configuración)

**Talleres virtuales especializados** organizados por las bibliotecas de los centros para los alumnos matriculados en sus facultades

**Cursos a la carta**, en colaboración con el profesorado como parte de la asignatura o máster que imparten, o a demanda de un grupo de usuarios

**Cursos presenciales ofrecidos por cada centro bibliotecario** durante el curso a medida que se van concretando

INFÓRMATE EN:



UGR | Universidad de Granada  
Biblioteca Universitaria



Instalaciones de Distransa en el polígono industrial Doce de Octubre, de Santa Fe. :: ALFREDO AGUILAR

## Distransa entra en suspensión de pagos por la caída de ventas

El grupo, dedicado a la comercialización de vehículos pesados, arrastra un pasivo de entre 20 y 30 millones y está formado por diez sociedades diferentes

:: MIGUEL ALLENDE

✉ miguelallende@ideal.es

**GRANADA.** El grupo empresarial Distransa, formado por diez sociedades que operan en gran parte del territorio de Andalucía y en Canarias, ha entrado en concurso voluntario de acreedores (antiguo procedimiento de suspensión de pagos) para poder superar el difícil momento por el que atraviesa sin tener que recurrir a medidas más drásticas, como un expediente de regulación de empleo. Distransa se ha centrado desde su nacimiento en 1987, en la venta y reparación de vehículos industriales de reconocidas marcas europeas. Una de ellas, DAF, le ha reconocido como uno de los grupos que ha tenido mayor volumen de negocio y penetración en el mercado nacional.

Pese al éxito de Distransa en años anteriores a la crisis, el hundimiento experimentado por sector del transporte por carretera se ha llevado de por medio gran parte de la venta de sus camiones. Y operaciones ya realizadas, han dejado en una complicada situación financiera al grupo ante el impago del producto suministrado a alguno de sus clientes. Un varapalo que ha colocado en una situación complicada a la firma que preside el empresario granadino José Emilio García Ramírez.

Fuentes del Juzgado de lo Mercantil de Granada aseguraron ayer a este periódico que el proceso de concurso voluntario de acreedores se puso en marcha a finales del pasado mes de julio, fue publicado un mes

después y muy recientemente los administradores judiciales han empezado su trabajo, para tratar de aclarar en qué situación real se encuentra estas empresas. Las mismas fuentes judiciales estiman que el pasivo que arrastra Distransa puede oscilar entre los 20 y los 30 millones de euros. Unas cantidades que podrían verse modificadas una vez concluya el trabajo pericial de los mencionados administradores.

### Normalidad

A partir del momento en el que los administradores nombrados por el juez Blas González Navarro, titular del Juzgado de lo Mercantil, se hagan cargo de la gestión del grupo, se podrá conocer la verdadera situación del mismo. Por lo pronto, según ha podido conocer este periódico, todas las empresas que se encuentran bajo el paraguas de Distransa y que están diseminadas por las provincias de Granada (Santa Fe y Motril), Jaén (Guarroman), Córdoba, Cádiz (Algeciras) y Sevilla (Alcalá de Guadaíra) más las implantadas en la co-

munidad autónoma de Canarias, funcionan con absoluta normalidad.

Los pagos a algunos de los proveedores y los salarios de las plantillas se ha atendido sin contratiempos hasta el pasado mes de agosto. «Nosotros hemos cobrado con puntualidad las nóminas hasta ahora, pero claro hay una gran incertidumbre por lo que pueda pasar de ahora en adelante porque no sabemos en qué situación real está la empresa», afirma uno de los trabajadores de la matriz de Santa Fe.

IDEAL intentó conocer la opinión del presidente del grupo, pero declinó ningún comentario que no fuera por escrito y tras haber reflexionado sobre las cuestiones concretas que se le planteen. García Ramírez sí admitió la situación del concurso y el esfuerzo de los responsables del grupo por seguir con la actividad del mismo pese a la mala coyuntura.

### Firma líder

El grupo Distransa se ha forjado con el paso de los años a partir de la empresa granadina Distransa DAF. Tuvo una expansión muy rápida por las dos comunidades autónomas en las que está implantado, comercializando las más destacadas marcas comerciales de camiones europeos. Con una facturación superior a los 161 millones de euros en 2006 y unos beneficios de 2,5 millones, se situó en el mercado granadino y de otras provincias andaluzas como una firma líder.

A nivel provincial, cuenta con instalaciones en Santa Fe y Motril. Precisamente las motrileñas, fueron inauguradas hace cuatro años con la alianza de Mervisa Vehículos Industriales.

Son muchas las empresas granadinas y foráneas que han adquirido vehículos de transporte pesados y ligeros, así como otros adaptados al sector de la construcción al grupo Distransa. Todas ellas siguen contando con su asistencia técnica.

Una plantilla que ha llegado a alcanzar las 500 personas

**Si uno de los parámetros que mide la fortaleza y el posicionamiento de una empresa o de una alianza de las mismas es el número de trabajadores que mantiene, el grupo Distransa se encontraría en una posición dominante. Los datos hechos públicos por el propio grupo situaban su plantilla conjunta en 500 empleados. Claro que es una cifra que se corresponde al ejercicio de 2007, justo cuando la crisis empezó a causar estragos en tantas firmas de su sector.**

## Neuron instala una planta para investigación de los bioprocesos a gran escala

La infraestructura permitirá producir lotes de demostración de bioplásticos, biocarburantes e ingredientes para la alimentación humana

:: EUROPA PRESS

**GRANADA.** La empresa granadina Neuron Bio ha puesto en funcionamiento una planta piloto de fermentación que le permitirá la producción a gran escala levaduras, bacterias y microalgas, tanto para los procesos desarrollados como resultado de su I+D interno como para el desarrollo de bioprocesos para otras empresas que contraten sus servicios.

La nueva planta, que ha supuesto una inversión global de 500.000 euros y la incorporación de tres nuevos trabajadores, se ha instalado provisionalmente en el Polígono Tecnológico de la localidad de Ogijares en tanto se construye el nuevo edificio de Neuron Bio en el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, donde se ubicará definitivamente.

La planta permite el cultivo de microorganismos en volúmenes de más de 400 litros por lote y todos los procesos posteriores de recuperación y purificación de los bioproductos, ha informado la compañía en una nota.

Con esta adquisición, Neuron integra a su proceso de producción una fase que hasta ahora realizaba de manera externa, lo que le permitirá optimizar y mejorar los procesos de investigación y producción, así como realizar un importante ahorro en el alquiler de la misma.

### Más servicios

Asimismo, Neuron Bio ampliará su cartera de servicios de desarrollo de bioprocesos y ofrecerá servicios avanzados de escalado a empresas agroalimentarias, químicas, farmacéuticas y del sector de los biocombustibles.

**El nuevo proyecto de Neuron Bio ha supuesto una inversión de 500.000 euros**



MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE RONDA, CÁDIZ, ALMERÍA, MÁLAGA, ANTEQUERA Y JAÉN

### CONVOCATORIA DE ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

Par acuerdo del Consejo de Administración de Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ronda, Cádiz, Almería, Málaga, Antequera y Jaén (UNICAJA), adoptado en sesión celebrada el día 7 de septiembre de 2011, se convoca a los Consejeros Generales, miembros del Consejo de Administración y de la Comisión de Control, a la sesión extraordinaria de la Asamblea General, que se celebrará en el domicilio de la Entidad, sito en Málaga, Avenida de Andalucía, 10 y 12, el día 24 de septiembre de 2011, a las 12,30 horas, en primera convocatoria, y a las 13,30 horas del mismo día, en segunda convocatoria, para tratar y decidir sobre el siguiente

#### ORDEN DEL DÍA

- 1º. Informe del Sr. Presidente.
- 2º. Aprobación, en su caso, del Contrato de Integración para la regulación de un Grupo consolidable de entidades de crédito, configurado como sistema institucional de protección, constituido por Unicaja y Caja España-Duero, y modificación del Reglamento electoral de la Caja para adaptarlo a lo establecido en dicho Contrato de Integración.
- 3º. Delegación de facultades para la formalización, inscripción y ejecución de los acuerdos anteriores.
- 4º. Aprobación del acta de la sesión o designación de interventores para tal fin.

Se advierte a los Sres. Consejeros Generales que, desde el día 14 de septiembre de 2011 y hasta la fecha de celebración de la Asamblea, estará a su disposición, en la Sede Central de la Entidad (Secretaría General), la documentación relacionada con los asuntos incluidos en el orden del día.

Málaga, a 7 de septiembre de 2011.

Fdo.: Agustín Molina Morales  
Secretario del Consejo de Administración.

**¡SOMOS DE PRIMERA!**  
**ÉCHATE TU EQUIPO A LA ESPALDA**



IDEAL te ofrece la mochila oficial del Granada CF.

**CUPON:**  
**DÍA 8**



**¡GRATIS!\***  
\*gastos de manipulación y envío 5,90€  
**+ CARTILLA**  
Cupones de lunes a viernes

Si eres suscriptor, resérvalo en el Telf. 902 006 958  
Horario: De lunes a viernes de 09,00 a 13,30 horas  
Producción limitada hasta agotar existencias

**IDEAL**



Daniel Rodríguez (segundo izq.) junto a otros miembros de la Universidad granadina. :: A. G. P.

## 1,5 millones de euros para un dispositivo único en el mundo

Un investigador de la UGR logra una subvención histórica para un instrumento que perfeccionará el estudio de la masa de los átomos

:: **ANDREA G. PARRA**

**GRANADA.** La preparación del proyecto ha sido complicada y pasar las sucesivas fases también, pero Daniel Rodríguez lo ha conseguido. El investigador de la Universidad de Granada (UGR) construirá un dispositivo único en el mundo, denominado sensor cuántico, que servirá para medir masas de núcleos atómicos con una gran exactitud y precisión. Este aparato será capaz de medir masas de núcleos atómicos con una precisión de un millón de millones de veces más pequeña que la medida de la masa del átomo, colocando en la 'balanza' un solo átomo del elemento deseado.

La construcción de este dispositivo será posible gracias a una subvención de 1,5 millones de euros,

una de las de más elevadas que ha recibido la Universidad granadina en su historia para un proyecto concreto, otorgada por el Consejo Europeo de Investigación en el marco de la temática definida como 'Constituyentes fundamentales de la materia'. Es la primera vez que la UGR recibe subvenciones en el marco de este programa.

El Consejo Europeo de Investigación concede cada año importantes becas de investigación de gran prestigio para científicos que se encuentran en la fase de consolidar su carrera profesional en una línea de investigación (denominadas 'ERC Starting Grants'). En la última edición, ha otorgado esta subvención a Daniel Rodríguez, investigador Ramón y Cajal del departamento de Física Atómica Molecular y Nuclear de la Universidad granadina, quien será el responsable de la construcción y gestión del nuevo sensor cuántico.

El proyecto ha sido evaluado entre decenas de propuestas y tras una entrevista en Bruselas -en la segunda fase- fue seleccionado y distin-

guido con prioridad de financiación. Mucho trabajo -concebir y plasmar la idea le llevó más de dos años, por ejemplo-. Ahora, tras su éxito, anima a más investigadores a presentar sus proyectos.

### Tecnología

En los próximos cinco años trabajará en un proyecto de investigación básica, fundamental. «Con un valor tecnológico también suficientemente alto», puntualiza. El innovador dispositivo que se construirá en la UGR sería el único del mundo que podrá medir las masas de los llamados elementos superpesados, que no existen en la naturaleza y sólo se producen en reacciones nucleares de fusión en cuatro laboratorios: Berkeley (EEUU), Dubna (Rusia), Riken (Japón) y GSI (Alemania).

El elemento más pesado que existe en la naturaleza es el uranio (Z=92), si bien otros más pesados que él pueden producirse en reactores de manera artificial. El sensor cuántico desarrollado en Granada permitirá medir, posteriormente, las masas de estos elementos en Alemania.

### Un investigador pionero

Daniel Rodríguez es, desde noviembre de 2009, investigador Ramón y Cajal en el departamento de Física Atómica Molecular y Nuclear de la Universidad de Granada. Ha sido también investigador Juan de la Cierva en las universidades de Huelva y Granada. En esta última se incorporó avalado por el catedrático Antonio M. Lallena Rojo. Ha realizado estancias en el Instituto Max-Planck de Física Nuclear de Heidelberg (Alemania); en el Laboratorio de Física Corpuscular de Caen (Francia); en el GSI de Darmstadt (Alemania) y en el CERN (European Organization for Nuclear Research) de Suiza y es coautor de más de 40 publicaciones indexadas.

### Endesa

#### INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red los días **9, 11 y 12 de septiembre de 2011:**

**Monachil** 09/09/2011. Horas: de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a: Edificio Enebro, Edificio Montebajo, Jr/Pradollano de Sierra Nevada, Plaza Andalucía y zonas próximas. Nº de descargo 2862851.

**Huétor Santillán** 09/09/2011. Horas: de 08:30 a 13:30 horas  
Afecta a: C/Acequias, C/Agua, Psi/Alamos, C/Ancha, C/Baja, C/Calzadilla, C/Charcón, Pz/Constitución, C/Cuesta Era, C/Depósitos, C/Era, C/Ermita, C/Fuente de Piojo, Pz/Fortaleza, Cn/Fuente Álamo, C/Fuentezuelas, C/Horno, C/La Huerta, C/Los Huertos, Pz/La Iglesia, C/José Ayala, C/Los Llanos, C/Molinos Alto, C/La Moraleda, Cr/de Murcia, C/Nueva, C/Las Piedras, C/La Pila, C/Reloj, Pz/San Sebastián, C/Senda, C/Sifones, C/Del Sol, C/Villa Santa María y zonas próximas. Nº de descargo 2800025.

**Granada** 09/09/2011. Horas: de 07:30 a 15:00 horas  
Afecta a: Confederación Hidrográfica y Promotora Gral. Inmobiliaria en Paseo Fuente la Bicha. Nº de descargo 2889937.

**Granada** 11/09/2011. Horas: de 12:30 a 15:00 horas  
Afecta a: Urb. Canto Grande, Ctra. Puente Vados y zonas próximas. Nº de descargo 2890103.

**Granada** 11/09/2011. Horas: de 07:30 a 12:00 horas  
Afecta a: Avd. Andalucía, Urb. Canto Grande y zonas próximas. Nº de descargo 2890007.

**Beas de Granada** 12/09/2011. Horas: de 08:00 a 15:00 horas  
Afecta a: Cr/Beas, C/Bias Infantes, Ag/Extrarradio, C/Granada, C/Guadix, Cn/Nacimiento, Pz/Pública, C/Río, C/San José y zonas próximas. Nº de descargo 2890005.

Centro de Atención de Averías: 902-516-516



David Cabello, sentado en las escaleras de acceso a la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada. :: RAMÓN L. PÉREZ

## «La opción de suspender la Universiada 2015 existe»

**David Cabello** Miembro de Comité Ejecutivo de la FISU



ALEJANDRO MOLINA

El nuevo miembro del organismo que rige el deporte universitario a nivel mundial advierte de que Granada debe «reactivar el proyecto»

**GRANADA.** Desde el pasado mes, el profesor de la Universidad de Granada, David Cabello, es el único miembro español en el comité ejecutivo de la Federación Internacional de Deporte Universitario. Pocos en Granada saben qué es la FISU, pero estas letras van a dar mucho que hablar en la ciudad. Tras ese acrónimo se encuentra la Federación Internacional de Deporte Universitario, o lo que es lo mismo, el máximo organismo a nivel mundial en deporte universitario y último responsable de la próxima Universiada de Invierno que se disputará en Granada en 2015. Desde el pasado mes de agosto el granadino Cabello es uno de los 28 miembros de su comité ejecutivo. **–Es presidente de la Federación Española de Badminton, miembro del comité ejecutivo del Comité Olímpico Español y de la Federación Internacional de Bádmiton, profesor de la Universidad y, ahora, uno de los máximos responsables de la FISU. ¿Cuántas horas tienen sus días?** **–(Risas)** Tengo que reconocer que la

carga de trabajo es muy grande y ahora con mi nueva responsabilidad en la FISU se me complica aún más. Paso mucho tiempo fuera de Granada y de España, pero la motivación es total y no se piensa demasiado en los problemas. Me apasiona el deporte y ahora tengo la posibilidad de trabajar por él al máximo nivel, eso es lo importante.

**–¿Qué supone estar en el máximo organismo de la FISU?**

**–A** pesar de no ser tan conocida en España, esta organización viene desarrollando desde hace casi un siglo algunos de los eventos deportivos más importantes del mundo. Hablar de Universiada es hablar de un acontecimiento de la envergadura de unos Juegos Olímpicos. El pasado mes de agosto se ha disputado la de verano en la ciudad china de Shenzhen y ha contado con más de 20.000 personas entre deportistas y organización, y sólo en voluntarios ha tenido 1.200.000 personas. Por tanto, para mí supone una gran responsabilidad pero al mismo tiempo una gran oportunidad para darla a conocer en España.

**–¿Por qué no tiene el mismo calado el deporte universitario que el profesional?**

**–Es** obvio que el profesionalismo está rodeado de un marketing que no existe en el ámbito universitario. No obstante, hay que pensar que muchos de los mejores deportistas del mundo han llegado a la élite a través del deporte universitario. De hecho, en las últimas universiadas de invierno y verano ha participado gente de la Copa del Mundo, el nivel es muy alto. En cualquier caso, los objetivos de la FISU van más allá del mero éxito deportivo, es algo más complejo, que se resume en su lema «excelen-

tes en mente y cuerpo».

**–¿En una ciudad universitaria como Granada, una Universiada es el evento más adecuado?**

**–Sin** duda. Granada tiene que poner en valor sus señas de identidad y una de la más importantes es la Universidad. Nuestra universiada va a ser un evento mucho más grande de lo que la gente piensa, con tres sedes en la provincia. No va a dejar a nadie indiferente y supone una gran oportunidad para enseñar al mundo nuestra vida universitaria, nuestra riqueza geográfica e histórica y, sobre todo, nuestra capacidad para gestionar grandes eventos.

**–Se ha sabido que el proyecto tiene algunos problemas de financiación. ¿Hay dudas con respecto al futuro de la universiada?**

**–Creo** que todavía estamos a tiempo de hacer un gran acontecimiento en Granada, pero también es cierto que no queda mucho margen de maniobra. El horizonte del 2015 parece lejano pero en realidad sólo quedan 3 años para que empiece la universiada. Faltan todavía las infraestructuras para las competiciones de hielo y hacer todas las competiciones test previas, entre otras cosas. A finales de noviembre tendrá lugar una reunión en la FISU donde tie-

**«Granada tiene mucho que ganar y difícilmente tendrá una oportunidad igual en muchos años»**

nen que cerrarse muchos capítulos que todavía están abiertos. La situación no es alarmante pero está claro que nadie puede dormirse. Es momento de que los responsables políticos e institucionales de todas las administraciones reactiven el proyecto, asuman sus compromisos y no lo utilicen como arma arrojadiza. La Universiada 2015 tiene que ser un proyecto de consenso en beneficio de Granada y su provincia que no podemos desaprovechar.

**–¿Podría la FISU suspender la universiada 2015?**

**–Espero** que no porque Granada tiene un gran proyecto y ha generado mucha expectativa. Sierra Nevada y Granada capital tienen mucho prestigio y la FISU confía en que ésta será una universiada excepcional. Ahora bien, también es cierto que de no darse los pasos necesarios para su correcto desarrollo, la opción de suspenderla existe y más aun cuando hay candidatas para el 2017, como Trentino en Italia, que han demostrado que podrían realizarla de inmediato. Por eso no conviene dormirse en los laureles, no hay tiempo que perder. Hay que reactivar el proyecto urgentemente.

**–¿Qué se juega Granada con la Universiada?**

**–Granada** tiene mucho que ganar con la Universiada. Difícilmente tendrá una oportunidad igual en muchos años. Tiene la gran oportunidad de darse a conocer, aún mejor, al mundo entero, uniendo a su tradicional imagen turística su potencial como referente universitario. También tiene la oportunidad de completar su oferta deportiva con los deportes de invierno, algo imprescindible en una ciudad con tradición en deportes de invierno. Pero, sobre todo, Granada tiene mucho que perder de no celebrarse este evento. Esta provincia se juega su prestigio tanto dentro como fuera de España. No cumplir los compromisos adquiridos supondría una muy mala imagen, la pérdida de confianza para albergar futuras competiciones y dejaría pasar un tren que difícilmente vuelva, convertirse en la capital meridional de los deportes de invierno, combinando tradición y modernidad.

## El Grupo La Brasa arrolla en el segundo Indoor Ciudad de Motril y lidera la general

### ENGANCHE DE CABALLOS

:: J. A. SALVADOR

**MOTRIL.** Playa Granada, en Motril, fue el lugar escogido por la organización para la celebración de la quinta prueba puntuable para la Liga Interprovincial de Enganches de Caballos de Granada, Jaén y Córdoba 2011 y en la que participaron 16 equipos, tres en modalidad de poni, cuatro en limonera y nueve en tronco. Cientos de aficionados se dieron cita para presenciar en directo una primera manga denominada clasificatoria para una posterior, que comenzó al filo de la media noche, donde la competición se transformó en velocidad, riesgo y técnica y, por consiguiente, en una emocionante prueba deportiva que cuenta cada día con más adeptos en la Costa Tropical y que será recordada durante mucho tiempo.

La organización del equipo motrileño Grupo La Brasa rayó a gran altura en una pista excelente con un piso en perfecto estado y donde se establecieron un total de 20 obstáculos. Hay que destacar que el Indoor disputado en Motril ha sido el de mayor afluencia de público de las cinco citas celebradas en esta competición de carácter andaluz.

### Tres categorías

El gran dominador fue el equipo local del Grupo La Brasa, que se impuso en dos de las tres categorías. Así, en poni se impusieron Joaquín y Javier Berral López (Montilla); en limonera la victoria fue para los motrileños José Andrés Ruiz Cañas y Luis Flores Casado, por delante de José Moral López y Manuel Ángel Martos Cámara (Torredonjimeno); mientras que en troncos repitió triunfo el dúo Jose Andrés y Luis, en este caso por delante de Carmelo y Manuel Luque Ramírez (Alcaudete).

Una vez disputadas cinco pruebas, de las nueve que componen el calendario, las clasificaciones generales están lideradas por Joaquín Berral López y Javier Berral López (Montilla) en poni. En limonera, encabezan la tabla José Andrés Ruiz Cañas y Luis Flores Casado, que suman 44 puntos por los 41 de los hermanos Carmelo y Luque Ramírez (Alcaudete, Jaén), con 43, y Antonio Miguel Pérez López y Antonio Miguel Pérez Reyes (Martos, Jaén), con 24.

En troncos también el primer lugar es para los motrileños José Andrés Ruiz Cañas y Luis Flores Casado, con 48 de los 50 puntos posibles, muy por delante de los hermanos Carmelo y Luque Ramírez (Alcaudete, Jaén), con 43, y Antonio Miguel Pérez López y Antonio Miguel Pérez Reyes (Martos, Jaén), con 24.

## HOY JUEVES

La Natividad de Nuestra Señora. **Santos:** Adrián, Timoteo, Fausto, Neoterio, Eusebio, Teófilo. Han transcurrido 251 días de 2011 y faltan 114 para que termine el año.

### AGENDA

#### LIBROS

**'Con los pies en el suelo'**  
C/ Martínez Campos, 17  
Hoy, en el restaurante Las Tinajas, presentación del libro 'Con los pies en el suelo'.

#### MUSICAL

**'Nôtre dame'**  
Santa Fe  
A las 19.30 y 22.00 horas, en el teatro municipal de Santa Fe, el musical 'Nôtre dame', a cargo de la compañía Esmeralda. Las entradas, a doce euros (anticipada) y a quince euros (en taquilla)

#### CONFERENCIAS

**'Un espacio para Yerma'**  
C/ Oficios  
A las 19.00 horas, en el Palacio de la Madraza, conferencia de Juan Ruesga bajo el título 'Un espacio para Yerma'. Y a las 20.00 horas, mesa redonda bajo el título 'Yerma, espectáculo final de una trilogía', con la participación de Miguel Serrano y María José Sánchez Montes.

#### MÚSICA

**Actuación de Javier Martos**  
Barranco de los Negros, s/n  
A las 21.30 horas, en el Museo Cuevas del Sacromonte, el bailarín Javier Martos presentará, dentro del primer Festival de las Cuevas del Museo Cuevas del Sacromonte, su primera obra en solitario con el nombre de 'Amalgama', con la que quiere rendir un pequeño homenaje a uno de los grandes cantaores que ha dado Granada: Víctor 'Charrico'. Las entradas, a diez euros (anticipada) y a doce euros (en taquilla).

#### Concierto de órgano

Entrada libre  
A las 20.30 horas, en la iglesia de los santos Justo y Pastor y dentro de la X Academia Internacional de Órgano, concierto de José Luis González Uriol.

#### Festival de Rock del Zaidín

Parque Tecnológico de la Salud  
A las 22.00 horas, cita con la XXXI edición del Festival de Rock del Zaidín Vergeles. Actuarán Los Galgos, King Size Company, Physycal, Los Aslándticos (0:45) y Eskorzo. Animación: Dj Raúl.

#### Flamenco en directo

Carrera del Darro  
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, flamenco en directo con Fita Heredia (cante), Josele de la Rosa (guitarra) y Almudena Romero (baile). La entrada es de seis euros.

#### EXPOSICIONES

**'Rutas del arte contemporáneo en el Museo de Bellas Artes'**  
Hasta el 4 de septiembre  
El Museo de Bellas Artes de Granada acoge la exposición 'Rutas del arte contemporáneo en el Museo de Bellas Artes'. Martes, de 14.30 a 20.00 horas.

## Obras de Diana Morillas

**Montefrío.**  
Entrada libre

El Hotel Enrea de Montefrío acoge, hasta el próximo día 15 de septiembre, una amplia colección de obras de la artista Diana Morillas.



De miércoles a sábado, de 9.00 a 20.00 horas. Y los domingos y festivos, de 9.00 a 14.30 horas. La muestra se puede visitar hasta el próximo 4 de septiembre.

#### Obras de José Guerrero

C/ Oficios  
La colección del Centro José Guerrero, que es la más importante de cuantas guardan el legado del pintor expresionista granadino, permanece abierta al público en las instalaciones de la calle Oficios hasta el próximo 9 de octubre. La selección de piezas pretende acompañar en cada sala el resultado del trabajo del artista con materiales variados que dan testimonio de su carrera, sus ensayos en el taller y, en definitiva, su vida.

#### '80 años de historia del Granada CF'

Acera del Casino, 7  
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 30 de septiembre, la exposición '80 aniversario del Granada CF'.

#### Obras de Juan Roex

C/ Venezuela, 49  
Exposición permanente de pintura del artista Juan Roex. De lunes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas.

#### 'Lorca viajero'

Huerta de San Vicente  
El Museo Casa Natal de García Lorca de la Huerta de San Vicente acoge, hasta el próximo mes de enero de 2012, 'Lorca viajero'. El horario de visita es de martes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 18.00 horas.

#### 'Leones, la restauración de un símbolo'

Palacio de Carlos V  
La cripta del Palacio de Carlos V acoge, hasta el próximo 31 de octubre, la exposición 'Leones, la restauración de un símbolo', una oportunidad de contemplar estas esculturas únicas del

arte nazari junto a recreaciones virtuales, con cinco temáticas didácticas diferentes: Leones de agua: registro gráfico de la transformación de una fuente (1668-1976); El león restaurado; Desmontaje y traslado de los leones; Proceso de restauración y Poema de la Fuente de los Leones.

#### 'Trazos del sur'

Gran Vía, 36  
Espacio Arte acoge, hasta el próximo 15 de septiembre, una exposición que reúne obras de seis jóvenes pintores granadinos. De lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

#### Exposiciones de M. C. Escher. Universos infinitos

Hasta 2012  
Los universos infinitos diseñados por M.C. Escher se materializan en esta exposición que se desarrolla de forma simultánea en el Parque de las Ciencias y la Alhambra. La muestra nos adentra en el mundo interior y la vida del artista holandés a través de un diseño vanguardista que combina arte y ciencia. La percepción, la geometría y otros aspectos científicos presentes en el trabajo de Escher dibujan también el montaje expositivo, convirtiendo al visitante en una parte más del escenario artístico. El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias, en colaboración con la Fundación Escher de Holanda, producen esta exposición en la que se pueden ver obras originales, documentos y objetos personales. Hasta el próximo 8 de enero de 2012.

#### Obras de Diana Morillas

C/ Señor de la Expiración, 31  
El Ambiente Café Bar de Lanjarón acoge, hasta el 12 de septiembre, una exposición de óleos, acrílicos... de la artista alpujarreña Diana Morillas. Horario comercial.

#### 'Bosques del mundo'

Alhambra  
El paseo central del Bosque de la

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-  
GRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeya@ideal.es  
agenda@ideal.es

Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de septiembre, 'Bosques del mundo', una exposición fotográfica al aire libre formada por una selección de impactantes fotografías de bosques de todo el planeta, obra de prestigiosos fotógrafos tanto nacionales como internacionales.

#### 'Doblas Nazaríes del Sultán Yusuf I'

Palacio de Carlos V  
El Museo de la Alhambra acoge, hasta el 31 de diciembre, la exposición 'Doblas Nazaríes del Sultán Yusuf I', donde se recoge las monedas de oro que han sido adquiridas recientemente por el Patronato de la Alhambra y Generalife y datan de la época del sultán Yusuf I (1333-1354). De martes a domingos, de 8.30 a 14.30 horas.

#### Muestra sobre el Camino de Santiago

C/ Frailes  
La sala de arte del Colegio de Gestores Administrativos acoge hasta el día 15 de este mes una interesante muestra sobre el Camino de Santiago, ruta mozárabe que parte desde Granada hasta la capital de Galicia, que se compone de pintura, escultura y fotografía. Obras todas ellas premiadas en varias ediciones (años 2007 a 2010) en el concurso Penta Finium Jacobeo, de ámbito internacional que también está abierto a música, literatura e investigación y que lo convoca la Federación Española de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago. La muestra, que está recorriendo numerosos puntos de Andalucía, puede verse todos los días, de lunes a viernes, en horario de mañana desde las nueve hasta las tres de la tarde.

#### Obras de Diana Morillas

Montefrío  
El hotel Enrea de Montefrío acoge, hasta el próximo 15 de septiembre, una amplia colección de obras de la artista Diana Morillas.

#### 'Sancta Fides a.v.c'

Santa Fe  
La sala B del Centro Damián Bayón del Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el mes de diciembre de 2011, la exposición 'Sancta Fides a.v.c', una muestra de carácter histórico donde se reúnen obras del patrimonio artístico del Ayuntamiento de Santa Fe, la Parroquia de la Encarnación o la Real Chancillería de Granada, entre otras instituciones provinciales. Desde un punto de vista documental, muestra los comienzos de la formación de la ciudad dentro del sistema de gobierno de los Reyes Católicos. El horario de visita de esta muestra es de martes a domingo, de 17.00 a 21.00 horas. La entrada es libre.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Camino de Ronda, 64. Angel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1.  
**Servicio nocturnos 22:00 h-09:30 h:** Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

**ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:** Larache, Edificio Puerta del Mar (zona P-4).

**BAZA. Permanente 24 h.** Plaza Santo Domingo, 6.

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:** Avenida Pedro Mendoza, Residencial Espartera, local, 1.

**MOTRIL 09:30 h-22:00 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.  
**Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** Juan de Dios Fernández Molina, 4.

**Salobreña. Permanente 24 h.** Avenida Mediterráneo, esquina Félix Rodríguez de la Fuente.

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avenida Pérez Álamo s/n.  
**Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h:** Cervantes, 2 (esquina San Francisco).

**HUÉTOR VEGA. De guardia.** Cañadilla, 7.

**OGIJALES. Permanente 24h.** Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

**ARMILLA. Permanente 24h.** Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

### TELÉFONOS

#### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitalares	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

#### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
	092
	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

#### AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

#### HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de las Nieves	958 241 100
Clínica Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

#### SERVICIOS CIUDADANOS

<b>Ayuntamiento de Granada</b>	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
<b>Junta de Andalucía</b>	
Atención al Ciudadano	900 509 292
<b>Mujer</b>	
Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600

### VIDA RELIGIOSA

#### Adoración Nocturna Española de Granada

Como en años anteriores, la Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias, patrona de Granada, ha invitado al Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna de Granada a participar en los Cultos que en honor de la Santísima Virgen, tendrán lugar el próximo sábado día 10 de septiembre a las 12 horas en la Basílica de Nuestra Señora. El Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna, invita a todos los adoradores y simpatizantes de Granada y su provincia, a participar en dichos Cultos.

#### Hermandad de la Aurora

Los días 8, 9 y 10 de septiembre se desarrollará el Solemne Triduo de reglas a María Santísima de la Aurora. Tendrá lugar en la iglesia parroquial de San José a partir de las 20.30 horas. El día 8, festividad litúrgica de la Natividad de María, se expondrá la venerada imagen en devoto besamanos en horario de 17.30 horas hasta el comienzo de la eucaristía.

#### Cofradía de Nazarenos de Nuestro Padre Jesús de la Sentencia y María Santísima de las Maravillas

Comunica a sus hermanos y fieles en general que el domingo, día 11 de septiembre, tendrá lugar en la parroquia de San Pedro y San Pablo a las 12.00 horas la misa con motivo de la Onomástica de nuestra Titular.

#### Vida ascendente

El día 26 de septiembre, a las 17.30 horas, en la residencia los PP. Capuchinos, avda. de la Divina Pastora, tendrá lugar la apertura del curso 2011-2012, con la celebración de la santa misa y posterior asamblea. Se invita a todos los miembros y simpatizantes de este movimiento y se le agradecerá su asistencia.

## MONUMENTOS

#### Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 12 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

#### Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

#### Capilla Real

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

#### Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

#### Museo CajaGranada Memoria de Andalucía

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre: Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

#### Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

#### Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

#### Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

## PLATO DEL DÍA

## Postre sorpresa



*Me escribe muy azorada Georgina solicitando ayuda, pues su cuñado suele aparecer a comer inesperadamente y quiere quedar bien en los postres. Pero no tiene tiempo. Aquí va mi consejo.*

**Ingredientes:**  
1 surtido de pastelitos pequeños  
1 tarta de chocolate pequeña  
1 bote de nata

#### Elaboración:

Comprar un surtido de pastelitos al salir del trabajo, surtidos y pequeños y unos trozos de tarta de chocolate. Disponer de una bandeja bonita, poner una blonda y encima ponemos los dulces en trocitos y adornamos con la nata. Y diga, como muchos restaurantes, que son "postres de la casa".

## Regado con

## Beronia Gran Reserva

Hace poco salió al mercado la última cosecha de su gran reserva. Beronia es un afamado tinto de Rioja acogido, por supuesto, a la Denominación de Origen. De bonito color rojo granate, se aprecia en nariz sus aromas nobles de su larga crianza en barrica, que se ayuntan con su paso en boca, largo y muy elegante.



POR **PABLO AMATE**

